

代表質問

(5) 高島市議会だより 29号

平成23年4月28日

問 一級河川安曇川の支流である北川にダムを建設することについては昭和48年より予備調査が始まりました。あれから約38年の年月が経った本年2月12日、この北川ダムが今後必要かどうかを問う会議が開かれました。北川ダムの建設は、今まで国や県がダムの必要性を沿川住民に説明し、住民の安全・安心の為にもとと言う事で始められた公共工事であつて、それを今回また大きく変更されようとしていますが、何が悪くてこの様になつたのでしょうか。今後県は責任ある説明をするべきではないでしょうか。

答 市長

安曇川流域の河川整備については、今回県が北川ダム建設を国の基準による見直しを検討していることから、今後の治水施策の方向性が示されるまでは、高島圏域の河川整備計画が策定出来ない見通しどとなっています。また、平成19年度より、県の今後20年間の河川整備計画策定の前提となる滋賀県中長期整備実施河川の検討結果では、流下能力を優先して整備すべき河川とされ、また堤防強化対策を実施すべき重要な河川に位置付けられてい



必要性が問われた北川ダム建設

者の意見等を踏まえながら、市内の河川整備計画を早急に取りまとめていただき、沿川住民が安心して生活できる河川行政を推進されるよう、強く求めてまいります。

問 一級河川安曇川の支流である北川にダムを建設することについては昭和48年より予備調査が始まりました。あれから約38年の年月が経った本年2月12日、この北川ダムが今後必要かどうかを問う会議が開かれました。北川ダムの建設は、今まで国や県がダムの必要性を沿川住民に説明し、住民の安全・安心の為にもとと言う事で始められた公共工事であつて、それを今回また大きく変更されようとしていますが、何が悪くてこの様になつたのでしょうか。今後県は責任ある説明をするべきではないでしょうか。

おられるのか。

血税を補助金という名目で両団体に交付した結果は、実効の無い光振興に対して、どの様な目標設定を掲げておられるのか。

地域経済の活性化と観光振興に対して、どの様な目標設定を掲げておられるのか。

組織面においては、

今後、両団体とも互いに連携しながら、地域の経済発展により一層寄与していただけるものと期待しております。

高島市民クラブ 沿川住民の安全・安心

八田 吉喜 議員

答 市長

ます。県において流域治水に対する地元関係

が、県主導ですすめらが、北川ダム建設計画回ってきた県の河川行政に反省を求め、ダムに依存しない総合治水と麻生地区の再生を県に提言し実行を迫るべきでは。

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

代表質問

高島市議会だより 29号 (4)



森脇 徹 議員

日本共产党高島市会議員団 びわ湖源流の郷たかしまと国のTPP交渉参加は両立するか

平成23年4月28日

問 TPPで、市内産業や雇用等で受ける影響額は。TPPと源流の郷戦略は両立するか、相反する場合の市長の行動は。

答 市長

「びわ湖源流の郷たかしま」を基本戦略に、地産外商を推進します

TPPによる本市農産物への影響額は、約41億円程度と見込んでいます。現在、制度化を進めている本市独自の「農産物認証制度」により、市場性のある商品づくりと競争力を高めていきます。

問 里山と奥山の再生には、地積確定と境界

答 民有林の所有実態等を把握したうえで、境界の明確化や管理施設方法を検討してまいります。

問 30の水道水源林で伐採規制がある保安林割合は? 水源を守る条例制定を。

答 民有林の保安林指定は、全体面積の約21%となっています。近年、その豊富な水資源を求めて、外国資本による豊富な水源を守る条例を

①県は「30年に1回の大洪水でも安全確保の安曇川にする。その安全は流域全体で分担し、時間軸を考慮した被害軽減効果が最大となる工法を検討する」と事実上の北川ダム建設中止を表明。この総合治水への転換を市長はどう受止め、どう行動されますか。

②市長は、ダムありきで20年間流域を振り回してきた県の河川行政に反省を求め、ダムに依存しない総合治水と麻生地区の再生を県に提言し実行を迫るべきでは。

問 市内から市外に救急搬送の際「県メディカル協定」で、救命士がドクター指示を受けられるのですか。受けられない場合の対処は?

答 現状は高島病院の医師の指示しか頂けません。現行の救急業務体制のなかで、受入可能な二次医療機関において対応したいと考えています。

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

◆高島病院事業管理者の設置で、市民により信頼される病院に踏み出せるか

る森林の買収が多く取りざたされています。国の方の動向を注視しながら対策を検討してまいります。

れ、事業は長い歳月と過程を経て、ダム予定地手前で中断されてしまいます。安曇川流域の治水を、今後どのようにしていくのか、流域住民の方の思いや意見が尊重され、安心して日常生活を送つていただきたいと主張し、要望を重ねてまいります。

し、難病者等の患者に救命処置が必要な緊急時に備えられないか。高齢化が進む本市においては、重要な問題であると認識している必要があります。今後、医師会、健康福祉部、消防本部において、慎重に協議してまいります。

れていますか。今後の配置計画と、研修の保障は。

救命士数は充足されていますか。今後の配置計画と、研修の保

り、事業は長い歳月と過程を経て、ダム予定地手前で中断されてしまいます。安曇川流域の治水を、今後どのようにしていくのか、流域住民の方の思いや意見が尊重され、安心して日常生活を送つていただきたいと主張し、要望を重ねてまいります。

れ、事業は長い歳月と過程を経て、ダム予定地手前で中断されてしまいます。安曇川流域の治水を、今後どのようにしていくのか、流域住民の方の思いや意見が尊重され、安心して日常生活を送つていただきたいと主張し、要望を重ねてまいります。

れていますか。今後の配置計画と、研修の保

り、事業は長い歳月と過程を経て、ダム予定地手前で中断されてしまいます。安曇川流域の治水を、今後どのようにしていくのか、流域住民の方の思いや意見が尊重され、安心して日常生活を送つていただきたいと主張し、要望を重ねてまいります。